

Excélsior Sección: dinero 2025-03-17 02:03:55

 $267 \text{ cm}^2$ 

Página: 3

1/1



# ¿Y si ganamos?

Mientras que muchos están tirados abiertamente al pánico por el cambio de política comercial de **Donald Trump**, hay otros quienes ven grandes oportunidades y consideran que la presidenta **Claudia Sheinbaum** está moviendo sus fichas de una manera adecuada.

Sí, como lo han definido, tanto el secretario de Economía como su subsecretario, respectivamente **Marcelo Ebrard** y **Luis Rosendo Gutiérrez**. Estados Unidos está volviendo al proteccionismo comercial, a contrapelo de lo que fueron los últimos 40 años. La pandemia rompió con el modelo globalizado de producción, hoy se está prefiriendo la seguridad y la cercanía política a la eficiencia económica.

Lo que está haciendo la presidenta **Sheinbaum** es entender cabalmente este cambio de posición y moverse en este sentido. Esta visión, que parece ser la más adecuada, busca diferenciar a México de simples socios comerciales.

### **REMATE AMIGO**

Parece que la secretaria de Anticorrupción, **Raquel Buenrostro**, va a tener que intervenir con puño de hierro en la licitación que está llevando el gobierno federal de medicinas.

Hay quienes creen que la transparencia y la legalidad son para otros y no para ellos. La propia Presidenta reconoció que hay investigaciones sobre malas prácticas en Birmex, que no deberán retrasar la entrega de medicamentos para el sector salud, que el subsecretario de Salud, **Eduardo Clark**, prometió que estará totalmente completa este mismo mes.

El director de Birmex, **Iván Olmos**, convocó para mañana, en su auditorio, a empresas para que hagan ahí mismo ofertas sobre las claves que aún no han sido asignadas. La idea parece buena; sin embargo, el problema estriba en que este procedimiento no se realiza con base en la Ley de Adquisiciones, lo que plantea una gran cantidad de irregularidades.

Esta convocatoria está en las antípodas de la transparencia y la rendición de cuentas que, por intereses personales terminará dañando una de las piezas claves del gobierno de la Presidenta, puesto que ella se ha comprometido a terminar con el rezago en esta demanda tan sensible para la población.

### **REMATE PREOCUPANTE**

Hay una suerte de clasismo entre los pilotos de Mexicana, dirigida por Sergio Fernando Montaño. Mientras que los pilotos que provienen de la Secretaría de la Defensa, comandada por Ricardo Trevilla, reciben en tiempo y forma el pago de su salario, quienes vienen de la práctica privada llevan dos meses sufriendo retrasos. Estos 15 pilotos recibieron su salario de enero y febrero. El correspondiente al mes pasado, el viernes todavía no lo habían recibido. La diferencia es clara: hay pilotos de primera y de segunda dentro de esa línea aérea estatal. REMATE ELOGIOSO

Multiva, dirigido por **Tamara Caballero**, es el banco del sistema financiero que tiene la mayor proporción de mujeres en sus equipos de dirección, lo que demuestra su compromiso, en los hechos, con la inclusión.

#### **REMATE CUIDADOSO**

En los últimos días se han hecho públicos en redes sociales algunos casos en los que se acusa a diversos bancos de ser insensibles en contra de ancianos, a quienes se les obliga a presentarse en sucursales para probar que ellos son los verdaderos dueños de las cuentas.

Sin entrar en teorías de conspiración, el *Padre del Análisis Superior* está convencido que es una gran oportunidad para establecer algunos puntos principales.

De acuerdo con el Inegi y la CNBV, presididas respectivamente por **Graciela Márquez** y **Jesús de la Fuente**, a la par del crecimiento del uso de servicios financieros en línea han crecido la cantidad de fraudes en contra de los clientes.

Hoy es fácil realizar operaciones remotas y de ahí que sea fundamental la protección de los usuarios, particularmente los de la tercera edad, porque en general tienen menor familiaridad con los nuevos procesos.

El gremio que bien preside **Julio Carranza** debe tener como principal objetivo proteger a los depositantes incluso de malos parientes y de ahí que tengan que confirmar y reconfirmar las identidades de los clientes.

Tratar de hacer escarnio por casos aislados en los que, evidentemente, los familiares no tuvieron el cuidado de tomar medidas como tener cotitulares en la cuenta o recurrir a los mecanismos perfectamente armados por los bancos para situaciones como éstas. Los titulares de las cuentas deben tener previsiones que incluyan qué hacer si por la gracia de Dios llegan a edades muy avanzadas.

## REMATE SOLIDARIO

En nombre mío y de mi familia envío un abrazo a mi querido amigo **Fernando Solís Cámara** por el fallecimiento de su padre, don **Pedro Solís Cámara Gómez**, quien hoy está sentado junto al padre luego de una larga y feliz vida. Que descanse en paz en presencia del Creador.

